Circular del Tiempo Fuerte

(5-10 de Diciembre de 2011)

Roma, 20 de Diciembre de 2011

A los miembros de la Congregación de la Misión

Mis queridos Hermanos,

¡La gracia y la paz de Nuestro Señor Jesucristo colmen sus corazones ahora y siempre!

Nuestra sesión de formación continua para este *tiempo fuerte* fue sobre Cambio Sistémico, dirigida por los Padres Robert Maloney y Joe Foley.

1. Actualizaciones:

- Tratamos las preparaciones finales para el Encuentro de Nuevos Visitadores.
- Tomamos los últimos acuerdos para el encuentro que tendremos con la Comisión de Cambio Sistémico en marzo.
- El Superior General desea informar a los miembros de la Congregación de la Misión que el premio para misiones, que se concedía cada dos años, se ha suprimido debido a la falta de participación significativa por parte de las provincias. Pueden presentarse proyectos al Superior General para comenzar a dar donaciones sobre Cambio Sistémico; esos proyectos, con proyectos del resto de la Familia Vicenciana, se enviarán a la Comisión para el Cambio Sistémico que hace la selección.
- Hablamos del Encuentro de Visitadores que tendrá lugar en julio de 2013, y estudiamos la cuestión del lugar así como los contenidos del programa.
- Tratamos en general el tema de la re-configuración, comenzando con una sesión que trataba de la re-configuración en las provincias de Italia, celebrado recientemente aquí en Roma. Estaban presentes los Padres Turati, Zeracristos y Gregory. Mencionamos el discernimiento encomiable en diferentes provincias de América Central y el Caribe, y las Provincias de Brasil y España.

- El Superior General escribirá una carta general centrada en la comprensión de la re-configuración para construir la misión. Lo consideramos mucho más que una simple fusión de provincias. Como resultado, el Superior General escribirá cartas a grupos particulares de provincias que han iniciado procesos de re-configuración o que recibirán la invitación para iniciar esos procesos.
- Hablamos del tópico de misioneros en dificultad. Durante enero, se enviará a todos los Visitadores unas reflexiones escritas para que puedan estudiarlas con sus Consejos Provinciales y formadores. Nos gustaría que estas reflexiones volviesen a la Curia General en julio de 2012, para que fuésemos capaces de elaborar más material sobre este asunto para la Comisión Preparatoria del próximo encuentro de Visitadores en 2013.
- Hemos recibido información del Secretario General referente a nuestro catálogo on-line y su proceso. Esperamos que esté listo para poderlo revisar antes de fin de año o a comienzos de año nuevo. Mis excusas por las demoras en este proceso, pero cambiar las cosas en formato digital no es fácil como podría parecer. Esperamos que en el futuro la información referente a nuestro catálogo será mucho más exacta y actualizada y que se necesitará menos tiempo para prepararla.

2. Curia General:

- Nuevo personal: El Hermano Leopold Mimaba, de Tanzania, ha llegado el 15 de diciembre. Tendremos dos miembros nuevos en la casa, que formarán parte de nuestro equipo de traductores: Padre Félix Álvarez de la Provincia de Madrid, y Padre Thomas Lunot de la Provincia de París. Harán las traducciones escritas y asistirán a reuniones donde se precise la traducción simultánea en español y francés.
- Estudiamos asuntos de la Unión de Superiores Generales. El P. Zeracristos y el P. Gregory compartieron sus reflexiones sobre la reciente Asamblea donde se discutieron los temas Autoridad como Servicio, Formación y Nueva Evangelización. El Superior General ha sido elegido como delegado para el Sínodo de Obispos sobre Nueva Evangelización, que tendrá lugar en octubre de 2012. Los PP. Javier Álvarez y Zeracristos presentaron un informe sobre un encuentro al que asistieron, titulado "Europa abraza África". Se decidió que el P. Stanislav Zontak participe en la próxima sesión de formación continua ofrecida por la Unión, titulada: Capítulos (Asambleas) Generales y Provinciales, que tendrá lugar en marzo 2012.
- Hablamos de la información que nos envió el P. John Maher, Secreetario Ejecutivo de SIEV. El P. Maher apuntó que el P. Elie

Delplace confirmó su voluntad de continuar como miembro del consejo de SIEV, como el P. Marcelo Manimtim y el P. Eugene Curran. Quieren continuar en el consejo hasta finales de 2014. Revisamos una carta que fomenta el Programa SIEV sobre Espiritualidad Vicenciana que tendrá lugar en Dublín entre el 5-10 de febrero de 2012.

- Estudiamos la información recibida del P. John Maher, Director de Comunicaciones, con relación a su propuesta de una estructura para organizar, comunicar, e infundir el documento de la Asamblea General de 2010 "Líneas de acción". Todos estarán implicados: el Superior General, la Curia, la oficina de comunicaciones, la Conferencia Nacional de Visitadores, Provincias y misioneros particulares. Estamos haciendo un esfuerzo serio para asegurar que el Documento Final de la Asamblea General sea bien comprendido y asimilado por todos los miembros de la Congregación de la Misión.
- Hemos recibido un informe del Director de Desarrollo, de la oficina VSO, P. Miles Heinen. La Corporación VSO-USA ya está establecida. La corporación está reconocida por el gobierno de los Estados Unidos y acepta donantes que pueden hacer deducciones de sus impuestos por donaciones hechas. Un grupo selecto de misioneros recibirá llamadas personales del Superior General para pedir su ayuda a favor del proyecto de Fondo Patrimonial. Ha habido alguna respuesta a la petición hecha a misioneros particulares solicitando posibles donantes. La Oficina de Solidaridad Vicenciana continúa desarrollando una relación con antiguos seminaristas y alumnos de Universidades Vicencianas en los Estados Unidos.

3. Temas Económicos:

- Hemos recibido y aprobado los informes económicos y los presupuestos para la Curia y nuestras misiones internacionales.
- Hemos hecho un estudio de todas nuestras operaciones porque se nos indicó por parte del Ecónomo General que estamos gastando mucho más de lo que deberíamos gastar. Hemos buscado modos de contrarrestar esto, reduciendo nuestro presupuesto y reconsiderando la cantidad a solicitar de las provincias con relación al apoyo de la Curia General y las decisiones tomadas por la Asamblea General.

4. Misiones:

• Recibimos un e-mail de un miembro de la misión en Chad, nuestro misionero de Nigeria. Declara que están bien. Han dividido la parroquia en tres zonas y están trabajando duro en el aprendizaje de la lengua local.

- Hemos examinado y mejorado el presupuesto de nuestras misiones internacionales. Hemos estudiado la información recibida de esas misiones internacionales, tales como Islas Salomón, Papua Nueva Guinea. Pedimos su oración por el Superior de la misión de Papua Nueva Guinea, P. Homero Marín, que está experimentando algunos problemas de salud y pide oraciones. Esperan la llegada de un nuevo misionero, P. Georges Maylaa, de la Provincia de Oriente, al comienzo del nuevo año. Finalmente ha conseguido su visa de trabajo.
- Hemos recibido un número de peticiones de misioneros de todo el mundo para participar en aventuras misioneras. Hemos revisado y estudiado un total de cinco peticiones. Todos los misioneros recibirán una respuesta. Designaremos un número de ellos para nuevas misiones dentro del plazo de un año. Y a otros les pediremos que esperen; sus nombres han sido puestos en la lista de voluntarios.
- Me complace anunciarles la apertura de una nueva misión en Angola. Lo decidió el Superior General y el Consejo, después de haber reflexionado sobre un informe del P. José María Nieto, de la Provincia de Madrid, y el P. José Pepe Ramírez Martínez, de la Provincia de México, para elegir la misión Lombre en la Diócesis de Malanje. De momento los dos misioneros para iniciar esta misión son P. José María Nieto y Pepe Ramírez. Sus responsabilidades serán pastorales al mismo tiempo que atienden a las Hijas de la Caridad y otras ramas de la Familia Vicenciana en Angola. Nuestra esperanza es que se pueda abrir la misión a comienzos del nuevo año. En otro momento se designará un tercer misionero el próximo año.
- Hemos recibido más peticiones de obispos en diferentes lugares, incluida Angola, Bolivia, Brasil, Tanzania y Mozambique. Hemos decidido establecer una moratoria en la apertura de cualquier otra misión para reforzar las misiones ya existentes así como provincias con dificultad.

5. Familia Vicenciana:

• El P. Eli Chaves entregó un informe sobre el próximo encuentro que va a tener lugar en Roma, Via Ezio, de los Líderes de la Familia Vicenciana, en torno al tema *Federico Ozanam y la Doctrina Social de la Iglesia*, enero 13-15-2012. Esperamos una asistencia de unas 30-35 personas de las diferentes ramas de la Familia Vicenciana que se han venido reuniendo regularmente durante buen número de años, y están ahora implicadas en este proceso de formación continua cada dos años. Al mismo tiempo, es una oportunidad para compartir información sobre diferentes actividades de la Familia Vicenciana en todo el mundo.

• El Superior General habló sobre una nueva Comisión en Liderazgo para la Familia Vicenciana. La comisión ha recibido el mandato de pensar cómo reforzar la cuestión del liderazgo en la Familia Vicenciana. Han formado una subcomisión para designar un programa para Liderazgo de la Familia Vicenciana. El coordinador de este programa es el P. Joe Agostino, C.M., Provincia Este de los Estados Unidos. Las ramas de la Familia Vicenciana están implicadas en el equipo de liderazgo: Hijas de la Caridad, Congregación de la Misión, AIC, Sociedad de San Vicente de Paúl y Juventudes Marianas Vicencianas.

Miembros de nuestras cinco Universidades Vicencianas están apoyando el Equipo-Diseño: St. John, DePaul, y Niagara en los Estados Unidos; Adamson en las Islas Filipinas; y All Hallows en Irlanda. Al equipo se han unido también el P. Hugo O'Donnell, Dan Borlik y una Hija de la Caridad, Sor Kieran Kneaves.

• Recibimos un informe del Asistente, P. Zeracristos, sobre un taller en el que participó, en Nueva York, para aprender acerca del trabajo de nuestra ONG y de otras ramas de la Familia Vicenciana. Hemos tenido un informe cara a cara del representante, P. Joe Foley, que se unió a nosotros para una sesión de formación continua, con el P. Maloney, sobre Cambio Sistémico.

Joe Foley presentó una propuesta para que cada una de las Conferencias de Visitadores elija un misionero que sería representante a nivel de base en asuntos de justicia y paz, y que pudiese contactar personas para él en Naciones Unidas. El Superior General recomendará encarecidamente a los Presidentes de las Conferencias de Visitadores y/o Provincias seguir adelante con esta petición.

- También estudiamos un informe del P. Alfredo Becerra sobre Justicia, Paz e Integridad de la Comisión de la Unión de Superiores Generales, en particular su departamento de la FAO (Organización de Alimentación y Agricultura) de la que el P. Alfredo es coordinador.
- Del CIF hemos recibido dos informes del Director, P. Marcelo Manimtim, sobre la sesión de liderazgo que tuvo lugar el año pasado, así como la sesión formal de dos meses. Habíamos pensado una sesión especial para los misioneros del Este de Europa; sin embargo, hemos decidido cancelar este esfuerzo por ahora debido a la falta de participantes.
- Hemos escuchado a los Asistentes y al Superior General sobre su relación con las diferentes conferencias de Visitadores y/o de Provincias de la Congregación de la Misión.
- El Superior General compartió con el consejo un informe de un encuentro que tuvo con dos de los Visitadores y los tres Presidentes de las Universidades Vicencianas de los Estados Unidos,

en donde acordaron unirse con las otras dos Universidades Vicencianas nuestras, All Hallows en Irlanda y Adamson en las Filipinas para continuar tratando la forma de fortalecer el Carisma Vicenciano en y mediante el mundo universitario y más allá.

• Intercambiamos nuestros calendarios para los próximos tres meses: Visitas del Superior General desde enero a marzo de 2012 tenemos las siguientes: Estará en Roma para el Encuentro de nuevos Visitadores 3-10 de enero y los Líderes de la Familia Vicenciana 13-16 de enero. Desde el 23 de enero al 12 de febrero visitará la misión internacional de Papua Nueva Guinea e Islas Salomón. 15-19 de febrero estará en Madrid para el encuentro anual del consejo internacional de Juventudes Marianas Vicencianas. 20-29 de febrero estará en Vietnam con motivo de la erección a Vice-Provincia y el nombramiento del nuevo Vice-Provincial. Estará en Roma del 2 al 12 de marzo para el tiempo fuerte. Desde el 13 al 23 de marzo visitará, con el Asistente, P. Stanislav Zontak, a las Hijas de la Caridad y misjoneros en Grecia, Macedonia, Albania v Kosovo. A finales de marzo estará en París para la renovación de los votos de las Hijas de la Caridad. 26-29 de marzo estará en los Estados Unidos para recavar fondos para la Congregación de la Misión.

Les agradezco, hermanos míos, su atención sobre estos asuntos de nuestra circular de este tiempo fuerte. Aprovecho esta oportunidad para desearles a todos unas felices y benditas Navidades en este tiempo más santo del año, cuando recordamos la encarnación de Dios entre nosotros en la persona de Jesús. Pueden ver un video mensaje de la Curia General en cmglobal.

Su hermano en San Vicente,

G. Gregory Gay C.M. Superior General